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11 DE JUNIO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 IMPLICA A SOCIO AMADO YÁÑEZ 

 

VA EN DF COMBATE CONJUNTO A CRIMEN 

 PRI Y PAN DARÁN FAST TRACK  A LAS LEYES ENERGÉTICAS 

 NO HAY CHANTAJE; ES EXIGENCIA: MADERO 

 FEDERALES REFORZARÁN LA SEGURIDAD EN EL DF 

 ENTRAN FUERZAS FEDERALES A DAR SEGURIDAD EN EL DF 

 ACUERDAN MÉXICO Y ESPAÑA IMPULSAR EL DESARROLLO CONJUNTO 

 

VA MUY LENTA LA RECUPERACIÓN DEL MERCADO INTERNO 

 PAN Y PRD NIEGAN FAST TRACK  A ENERGÉTICA 

 480 EDILES DEL PAÍS NO SABEN LEER NI ESCRIBIR 

 PIDEN LAS TRANSNACIONALES REFORMA MIGRATORIA EN EU 

 EL GOBIERNO FEDERAL AL RESCATE DEL DF 

 ¡TRIUNFO Y EMPATE! 

 FUERZAS FEDERALES AYUDARÁN AL DF 

 ENCARECE  PAN SU APOYO A REFORMA ENERGÉTICA 

 BANCO MUNDIAL... RECORTA PIB A 2.3% 

 

LA BATALLA ENTRE SANTOS Y ZULUAGA AGRIA LA CAMPAÑA 
COLOMBIANA 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.razon.com.mx/
http://www.unomasunomx.com/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
Marcha por el halconazo termina con un llamado a luchar contra reformas de Peña 
 
Ayer unas 2 mil personas salieron a las calles a exigir justicia y castigo contra los responsables de la matanza estudiantil 
del 10 de junio de 1971. La movilización terminó con un mitin en el Zócalo, donde se llamó a la unión social para echar 
abajo las reformas estructurales impulsadas por el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto. La protesta fue 

encabezada por miembros del Comité 68. Los acompañaron estudiantes de la UNAM, del IPN, la UAM, la UPN y de 

algunas normales rurales, así como miembros de organizaciones sociales, como el Frente de Pueblos en Defensa de la 
Tierra de Atenco, la CNTE y el SME. (La Jornada, p. 16) 
 

Reafirma coordinación lazos con la UPN 

 
La Coordinación Estatal de Bibliotecas (CEB) y la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad Zacatecas realizaron 
diversas actividades para reafirmar los vínculos culturales y académicos existentes entre ambas instancias. En el marco 
del Centenario de la Toma de Zacatecas, presentaron el panel Escenas de Zacatecas, en el que participaron Bernardo 
del Hoyo Calzada, René Amaro Peñaflores, Leonel Contreras Betancourt, Eduardo Campech Miranda y Diana Arauz 
Mercado. (Zacatecas en Imagen, On line) 
 
Resultados de Reforma Educativa, a corto plazo 
 
De acuerdo con el Subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, los resultados de la Reforma 
Educativa y de la Revisión del Modelo Educativo se reflejarán en el corto y largo plazo y será con base en el nivel 
educativo. Por ejemplo en Educación Básica, se notarán los cambios a corto plazo, debido a las por las modificaciones 
de los planes de estudio. En el caso de Educación Media Superior, los resultados están programados para el mediano 
plazo; a Nivel Superior, las transformaciones se verán a largo plazo. De acuerdo con la SEP, hay un importante avance 
en la Constitución del FONE, a través del cual se manejará la nómina magisterial que estará a cargo de la SEP. (El 
Economista, p. 46)    

Aumentan los apoyos para estudiantes de la UAEM  
 
A la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) se le otorgaron tres mil 357 apoyos del Programa de 
Desarrollo Social Permanencia Escolar 2014 del Gobierno del Estado de México, en beneficio de mil 920 estudiantes del 
Nivel Medio Superior y mil 437 del Nivel Superior. La gestión realizada por la administración 2013-2017, encabezada por 
el Rector Jorge Olvera García, ante la Secretaría de Educación, permitió el incremento, con respecto al año anterior, de 
235.7% de estos apoyos, becas económicas otorgadas a los alumnos en riesgo de deserción. (Rumbo de México, p. 
8)          

Emilio Sordo Zabay asumirá hoy el cargo de Rector de la Unidad Lerma de la UAM 
 
Este miércoles en la UAM, Unidad Lerma, Emilio Sordo Zabay rendirá protesta y se convertirá en Rector. La ceremonia 
será encabezada por el Rector General de la UAM, Salvador Vega y León, y Enrique de la Garza, Presidente en turno 
de la Junta Directiva. (La Jornada, p. 39) 

Unison: académicos no podrán emplazar a huelga este año 
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La Universidad de Sonora (Unison) informó que el Sindicato de Trabajadores Académicos (Staus) no podrá realizar una 
huelga este año, pues el juez primero de distrito le negó una suspensión definitiva contra la decisión de la Junta Local 
de Conciliación y Arbitraje (JLCA), que en mayo pasado determinó que el sindicato no podía cambiar la fecha que fijó 
originalmente para su movimiento. “La resolución del juzgado federal brinda la razón jurídica a la universidad, luego que 
el rector, Heriberto Grijalva Monteverde, aseguró que la revisión salarial con el Staus era un asunto concluido y 
archivado por órdenes de la autoridad laboral”, expuso la Unison en un comunicado. (La Jornada, p. 31) 
 
 

SEP 
 
Presume Presidente apoyo de oposición 
 
Aunque las leyes secundarias de las reformas de Telecomunicaciones y Energética tienen divididos a los partidos 
políticos, el Presidente Enrique Peña sostuvo ayer ante legisladores españoles que en México la oposición colabora 
para transformar al país. Incluso, el Primer Mandatario aseguró que el "Pacto por México" se inspiró en los "Pactos de 
La Moncloa", referencia en España para la transición democrática. En su último día de gira, México y España firmaron 
21 acuerdos para estrechar la cooperación en el combate al crimen organizado seguridad, educación; que consta del 
Memorándum de Entendimiento entre la SEP y el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte del Gobierno de España 
para la cooperación respecto a sitios patrimonio cultural; seguridad social, turismo, intercambio económico, 
comunicaciones y trasportes, cultura y apoyo diplomático. (Reforma, p. 6) 

Intercambian experiencias 
 
Los Secretarios de Educación de México y Brasil, Emilio Chuayffet y Henrique Paim, respectivamente, sostuvieron una 
reunión en Brasilia para impulsar un acercamiento en materia educativa y cultural. En el encuentro, el Titular de la 
Secretaría de Educación en México, destacó la Reforma Educativa. (Reforma, p. 2) 

Elaboraron textos de la SEP y no les pagan 

Egresados de la licenciatura en letras clásicas, quienes laboraron de agosto a diciembre de 2013 en la Dirección 
General de Desarrollo de Materiales Educativos, denunciaron que la Secretaría de Educación Pública (SEP) tampoco 
cubrió sus honorarios, a pesar de que “laboramos en el proceso de corrección ortotipográfica, logístico y administrativo 
para el desarrollo de la nueva generación de materiales educativos”. (La Jornada, p. 39) 

Concluye fase de evaluación magisterial 
 
Con la participación de cerca de 500 mil educandos y 19 mil aplicadores a nivel nacional, concluyó satisfactoriamente la 
última etapa de evaluación de Carrera Magisterial, informó el Subsecretario Planeación y Evaluación de Políticas 
Educativas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Enrique Del Val Blanco. Asentó que las evaluaciones 
magisteriales no se deben ver como acciones aisladas de las autoridades, toda vez que la Reforma Educativa viene 
acompañada de un gran trabajo que redunda en hechos, como la entrega de nuevos libros de texto para el próximo ciclo 
escolar y el concurso magisterial para el ingreso en julio, al cual se deberán someter todos aquellos que quieran ser 
profesores.  (Rumbo de México, p. 5) 

SEP certifica al Clúster Aeroespacial 
 
El Clúster Aeroespacial de Baja California es el primero a nivel nacional en obtener una acreditación de la Secretaría de 
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Educación Pública (SEP), la cual le permitirá certificar al personal de la industria en competencias aeroespaciales. 
Tomás Sibaja, Presidente de El Clúster, menciona que el Comité de Gestión de Competencias Laborales del Sector 
Aeroespacial logró dicha acreditación por parte del Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias 
Laborales (CONOCER) de la SEP. "La SEP vino a Baja California a darnos el reconocimiento de ser el único Clúster a 
nivel nacional que cuenta con la Certificación de Capacidades Laborales Aeroespaciales", expresó. (El Economista, p. 
40) 

Aprueban lentes gratuitos para 330 mil niñas y niños de escuelas de nivel básico 
 
Con un presupuesto de 100 millones de pesos, alrededor de 330 mil niñas y niños de escuelas de Nivel Básico en la 
capital del país podrán tener lentes gratuitos, al aprobar ayer la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), la ley 
que establece el derecho a recibir anteojos gratuitos a alumnas y alumnos de escuelas públicas de primaria y 
secundaria en el Distrito Federal. La iniciativa promovida por el asambleísta Agustín Torres, plantea que corresponderá 
al Jefe de Gobierno, a través de la Secretaría de Salud y en coordinación con las Secretarías de Educación, Desarrollo 
Social, Finanzas y las 16 demarcaciones, la aplicación y ejecución del programa correspondiente, como de crear un 
padrón único de derechohabientes. Propuso la implementación en el ciclo escolar inmediato posterior autorizado por la 
Secretaría de Educación Pública. De acuerdo a la matrícula de la SEP existen un millón 330 mil estudiantes de 
primarias y secundarias en la capital del país. (EL Sol de México, p. 2-Ciudad)    
 
Educan con "Pie Rojo" a niños de preescolar 
 
Álex, un gorila que nació rojo por una mutación genética, y el Doctor Pietroff, un científico obstinado con encontrar a 
este singular ejemplar, son los personajes principales del magazine para niños Pie Rojo, que se estrena el 17 de junio 
en Canal Once. Álex encuentra el laboratorio del Dr. Pietroff y, sin que el investigador se dé cuenta, interactúa con el 
equipo y encuentra juegos imaginativos, acertijos, canciones, música, animales, formas y colores, siempre acompañado 
de Romi, la hurona mascota del Dr. Pietroff, y de Tomodachi, la supercomputadora del científico. David Revilla, 
Productor Ejecutivo de Once niños señala que los estímulos que se exponen en el magazine fueron diseñados a partir 
del Programa de Educación Preescolar de la SEP 2011. (Reforma, p. 23-Cultura) 

Fortalecen en SLP cultura de la evaluación educativa 
 
El Gobernador del estado, Fernando Toranzo Fernández, firmó el Convenio Marco Gobierno del Estado de San Luis 
Potosí-Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación para la implementación del Servicio Profesional Docente, 
con la Doctora Margarita M. Zorrilla Fierro, Consejera de la Junta de Gobierno de ese organismo, en una acción que 
establece el compromiso de ambas instituciones para el fortalecimiento de la cultura de la evaluación, entre los actores 
educativos de la entidad. La firma del convenio se realizó durante una reunión celebrada en la Sala de Juntas de la 
Casa de Gobierno, con la presencia del Secretario de Educación del Gobierno estatal, Juan Manuel Carreras López y la 
Delegada de la SEP, Lucía Gárate Gómez. (Sol de México, p. 6)            
 
Escuelas son inaccesibles para niños con discapacidad 
 
Del total de escuelas de Educación Básica públicas y privadas en el país, sólo 24% cuenta con rampas para personas 
con discapacidad y sólo 10% tiene instalaciones sanitarias habilitadas para este sector de la población. Los resultados 
del Censo de Escuelas. Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial (CEMABE) revelan que 96 mil 130 centros 
educativos carecen de rampas. En abril pasado, después de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a 
conocer los resultados, padres de familia de Zacatecas o la organización "Red de Padres con Hijos con Discapacidad 
en Campeche" denunciaron ante los medios de comunicación locales que la falta de infraestructura adecuada incide en 
que sólo 39% acuda a la escuela; junto con los indígenas, son el sector de la población con mayores rezagos 
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educativos. (24 Horas, p. 12) 
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través de la Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito 
Federal (AFSEDF), publicaron en el Diario Oficial de la Federación, la CONVOCATORIA pública y abierta 07/2014. 
(DOF, Tercera Sección, p. 7) 
 
El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), a través del Diario Oficial de la Federación publicó la 
APROBACIÓN para ampliar el plazo para la recepción de las solicitudes y la documentación de la convocatoria para la 
participación de observadores en el concurso de oposición para el ingreso al Servicio Profesional Docente en Educación 
Básica y Media Superior y en el concurso para la promoción a cargos con funciones de Dirección (Directores) en 
Educación Media Superior para el Ciclo Escolar 2014-2015. (DOF, Segunda Sección, p. 33)   

 
SECTOR EDUCATIVO 

 "Niñas de hasta 11 años, las que más sufren Bullying" 
 
El 64.4% de las mujeres de hasta 11 años de edad es el grupo más afectado por la violencia escolar o Bullying, según 
un estudio elaborado y difundido por la Comisión de los Derechos Humanos del Distrito Federal. El estudio forma parte 
de los trabajos que realiza la dependencia para erradicar el Bullying. (El Universal, p. 11-Metrópoli) 

Buscarán alfabetizar a 330 mil en Chiapas 
 
El Gobernador Manuel Velasco y el Director General del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), 
Alfredo Llorente Martínez, suscribieron un convenio para implementar la "Campaña Nacional de Alfabetización y 
Reducción del Rezago Educativo" en la entidad. Precisó que el objetivo es alfabetizar a 330 mil personas y lograr que 
otras 200 mil concluyan la Educación Básica, para ello, dijo, se invertirán 396 millones de pesos. Se entregaron 
certificados de estudios, módulos de libros y pusieron en marcha 10 coordinaciones de zona del Instituto de Educación 
para los Adultos en Chiapas, lo que amplía su cobertura de alfabetización a más de un 25% en la entidad. (El 
Universal, p. 19-Estados) 

Rechazan aumentar sanciones en Bullying 
 
La solución al problema del Bullying en Ciudad Victoria, Tamaulipas, no pasa por penalizar a padres y alumnos, y 
mucho menos por poner arcos detectores en las escuelas, consideró ayer Elías Rafful, Titular del Centro Nacional de 
Prevención del Delito. Las bancadas del PRD y PAN presentaron ante el Senado una iniciativa conjunta para combatir 
este fenómeno, que incluso podría costarle la pérdida del Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios a escuelas 
privadas. En entrevista, el funcionario de la Secretaría de Gobernación reiteró que la búsqueda de soluciones a este 
fenómeno debe partir de dos premisas: el enfoque preventivo y el reconocimiento de que todos son corresponsables. 
(Reforma, p. 12 

Presenta Mancera proyecto para detectar y atender a niños genios en el DF 
 
Con base en cifras de la Organización Mundial de la Salud (OMS), en México hay alrededor de un millón de niñas y 
niños superdotados intelectualmente, y de éstos, alrededor de 100 mil viven en el Distrito Federal, explicó el Mandatario 
capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, al presentar el Proyecto de Intervención para la Detección y Atención del 
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Talento de Excelencia (PIDATE). El Director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en el Distrito Federal 
(DIF-DF), Gustavo Gamaliel Martínez Pacheco, precisó que el proyecto tiene como finalidad promover la detección, 
difusión y no discriminación de la superdotación intelectual, tanto educativa como social. (La Jornada, p. 34) 
 
Programa en escuela de Tampico 
 
Para garantizar la seguridad de los mil niños de la Escuela "Venustiano Carranza" en Tampico, Tamaulipas, padres y 
maestros realizan diariamente con ellos simulacros por balaceras. Los pequeños practican diversas posiciones para 
protegerse de un presunto ataque. (Reforma, p. 2 

 
SNTE /CNTE 

Descartan daños en Plaza de la República 
 
El personal de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (SEDUVI), a través de la Autoridad del Espacio Público 
(AEP), aseguró que no hay daños en el espacio que ocupan los maestros de la CNTE en la Plaza de la República. 
Durante el recorrido sólo identificaron los amarres de lazos a postes de luz, de las lonas y las casas de campaña, 
alcayatas colocadas en el suelo, pero no se observó ninguna loseta desprendida o destruida. (Rumbo de México, p. 
12) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 

Federales reforzarán la seguridad en el DF 
 
Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno del DF, anunció que a partir de hoy fuerzas federales reforzarán la seguridad 
en las colindancias de la capital con el Estado de México y Morelos. Al encabezar la primera reunión del Grupo de 
Coordinación Distrito Federal, precisó que estarán involucrados el Ejército, la Marina, la Policía Federal, la Procuraduría 
General de la República, el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN) y el Instituto Nacional de Migración 
(INM). Explicó que será con el diseño de esquemas tácticos y operativos como estarán apoyando las dependencias 
federales, así como con el intercambio de información. (Milenio, Ocho Columnas, p. 19)      
 
Alista INE examen para aspirantes a consejeros electorales en los estados 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) trabajará con el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior 
(CENEVAL) para diseñar el examen que aplicará a los aspirantes a consejeros electorales de los estados. Estamos 
pasando la primera prueba con éxito, porque si la razón de la Reforma es que los gobernadores no se metan, con esto 
va a ser más difícil, señaló el Consejero Arturo Sánchez. (Milenio, p. 8; La Jornada, p. 9)         
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Gobernación, a través del Diario Oficial de la Federación publicó la Declaratoria de Emergencia por la 
presencia de lluvia severa, ocurrida los días 1 y 2 de junio de 2014, en 41 municipios del Estado de Chiapas. (DOF, 
Primera Sección, p. 2)         
 
La Secretaría de Gobernación, a través del Diario Oficial de la Federación publicó la Declaratoria de Emergencia por la 
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presencia de lluvia severa ocurrida los días 2 y 3 de junio de 2014, en 133 municipios del Estado de Oaxaca. (DOF, 
Primera Sección, p. 3)                     
 
La Secretaría de Gobernación, a través del Diario Oficial de la Federación publicó la Declaratoria de Emergencia por la 
presencia de lluvia severa del 31 de mayo al 2 de junio de 2014, en 7 municipios del Estado de Quintana Roo. (DOF, 
Primera Sección, p. 7)       

INTERNACIONAL 

Violan malos maestros derechos de los niños 
 
Las leyes que blindan a los maestros frente al despido constituyen una violación a los derechos a la educación de sus 
estudiantes. Lo anterior según la sentencia emitida esta semana por el Juez Rolf M. Treu, de la Corte Superior de Los 
Ángeles. La decisión fue considerada histórica por las asociaciones que defienden una Reforma Educativa que saque 
de las escuelas a profesores que no cumplen con su trabajo. Entre quienes impulsan acabar con las llamadas leyes de 
permanencia, que hacen casi imposible el despido, está el propio Secretario de Educación federal, Arne Duncan. 
(Reforma, PP y 19)         
 
Exigen en Chile Reforma al Sistema Educativo 
 
Decenas de miles de estudiantes, docentes y padres marcharon ayer en ciudades de Chile pidiendo una Reforma que 
garantice Educación Pública gratuita y de calidad, en medio de negociaciones con el Gobierno. En Valparaíso, sede del 
Poder Legislativo, la marcha fue encabezada por los diputados Camila Vallejo y Giorgio Jackson, líderes de las 
revueltas estudiantiles de 2011. Hubo incidentes menores, de los que manifestantes acusaron a infiltrados. (El 
Universal, p. 23; La Jornada, p. 24)             
 
A niños Migrantes más fondos en EU 
 
Un Comité del Senado de Estados Unidos acordó destinar casi 2 mil millones de dólares para enfrentar la creciente ola 
de niños y adolescentes inmigrantes que cruzan la frontera sin compañía de adultos. El Comité de Trabajo, Salud y 
Servicios Humanos dio a conocer este martes un proyecto de Ley que incluye mil 940 millones de dólares para atender 
a los cada vez más numerosos menores indocumentados. La Patrulla Fronteriza reportó la semana pasada que detuvo 
a más de 47 mil niños que intentaban cruzar la frontera desde octubre pasado en mayor proporción en la frontera de 
Texas, la mayoría de ellos provenientes de Centroamérica. (El Universal, p. 2)      
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/06/14 POLÍTICA 16 

 
Critican manifestantes que a 43 años de la masacre no se castigue a culpables 
 

Marcha por el halconazo termina con un llamado a luchar contra 
reformas de Peña 
 
Emir Olivares 

 
Han sido 43 años de impunidad y lucha para conseguir que los culpables de la matanza estudiantil del 10 de junio de 
1971, entre ellos el ex presidente Luis Echeverría Álvarez, sean castigados por ese crimen “de lesa humanidad”. Bajo 
esa consigna, ayer unas 2 mil personas salieron a las calles a exigir justicia. 
 
Al grito de “10 de junio no se olvida”, los manifestantes marcharon de la Normal Superior, en Ribera de San Cosme, al 
Zócalo capitalino, para demandar la apertura de procesos judiciales por la matanza de 1971, juicio y castigo contra los 
responsables materiales e intelectuales, y que se eliminen las normas y protocolos que “criminalizan la protesta social”. 
 
La movilización terminó con un mitin en el Zócalo, donde se llamó a la unión social para echar abajo las reformas 
estructurales impulsadas por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, las cuales “atentan contra los intereses de 
la mayoría de los mexicanos”. 
 
La protesta fue encabezada por miembros del Comité 68, entre ellos Félix Hernández Gamundi, Leopoldo Ayala, Jesús 
Martín del Campo y Víctor Guerra. Se informó que Raúl Álvarez Garín, uno de los líderes históricos del movimiento de 
1968, no participó debido a problemas de salud, “pero nos acompaña desde donde está. Él sigue en pie de lucha”. Los 
acompañaron estudiantes de la UNAM, del IPN, la UAM, la UPN y de algunas normales rurales, así como miembros de 
organizaciones sociales, como el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra de Atenco, la CNTE y el SME. 
 
Durante el recorrido, unos 100 jóvenes con los rostros cubiertos, quienes se colocaron en la retaguardia de la marcha y 
fueron aislados por los demás contingentes, participaron en varios desmanes. Primero lanzaron bombas molotov contra 
las oficinas del PRI en el Distrito Federal, ubicadas en la avenida Puente de Alvarado, y realizaron pintas y destrozos en 
algunas tiendas de conveniencia, así como en una estación del Metrobús. 
 
La riña 
 
Minutos después, a su paso por Avenida Juárez, protagonizaron una escaramuza contra algunos reporteros que cubrían 
la marcha. Se reportó que al menos cuatro representantes de los medios de información fueron agredidos y resultaron 
con lesiones –de acuerdo con la Brigada Humanitaria de Paz Marabunta, quien dio atención a los heridos. Además, a 
uno de ellos, reportero gráfico, le destruyeron su equipo de trabajo a martillazos. Se trató de Marco Ugarte, de Ap; Luis 
Castillo, del periódico Reforma; París Martínez, de Animal Político, y un fotógrafo independiente, quien no quiso dar su 
nombre. Al final, los ánimos se tranquilizaron y la marcha continuó su camino sin mayores incidentes. 
 
 
Los organizadores censuraron esos incidentes, aunque rechazaron que éstos hayan manchado el objetivo de la 
protesta. Destacaron que, a diferencia de otras ocasiones, durante la movilización no se observó presencia de 
elementos policiacos, lo cual “muestra que la ciudadanía puede salir a manifestarse y garantizar su seguridad y la de las 
calles”. 
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Correspondió a Simitrio Sarabia, del Comité 68, dar lectura al documento consensuado entre todas las organizaciones 
participantes. Indicó que con este acto se rindió homenaje “a las mujeres y hombres jóvenes que hace 43 años el 
Estado, encabezado por el gobierno de Luis Echeverría, masacró. Y lo hizo porque cometieron el terrible crimen de 
atreverse a luchar”. En el mitin también tomaron la palabra Yakiri Rubí Rubio y Miguel Márquez, este último del SME. 
 
“Para los mexicanos existen dos proyectos: el de los neoliberales, que es la mayor entrega del país a más dominación y 
saqueo imperalista, y el de nosotros, el pueblo digno mexicano, que es construir un México libre, independiente, 
soberano y democrático, en el que la educación sea científica, crítica, solidaria y humanista, la industria energética sirva 
de base al desarrollo independiente nacional, el poder judicial no sea supremo ni absoluto, sino rinda cuentas y sus 
integrantes sean electos por la ciudadanía, y que el sistema económico garantice trabajo, bienestar, libertad y justicia 
para todos”. 
 
(Con información de César Arellano) 
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Reafirma coordinación lazos con la UPN 
 Redacción     
 
La Coordinación Estatal de Bibliotecas (CEB) y la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad Zacatecas realizaron 
diversas actividades para reafirmar los vínculos culturales y académicos existentes entre ambas instancias. 
 
 En el marco del Centenario de la Toma de Zacatecas, presentaron el panel Escenas de Zacatecas, en el que 
participaron Bernardo del Hoyo Calzada, René Amaro Peñaflores, Leonel Contreras Betancourt, Eduardo Campech 
Miranda y Diana Arauz Mercado. 
 
 Agustín Veyna Trejo, titular de la CEB, y el director de la universidad, Jesús Antonio Medina Lomelí, develaron el póster 
de la escuela de verano. 
 
 Además, Medina Lomelí hizo una donación de libros, que incluye La historia y educación en Sombrerete, de José Luis 
Acevedo Hurtado, se informó en un comunicado de la universidad.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.imagenzac.com.mx/nota/reafirma-coordinacion-lazos-con-la-upn-22-40-06-rb 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.imagenzac.com.mx/nota/reafirma-coordinacion-lazos-con-la-upn-22-40-06-rb
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El puesto estuvo vacante ocho meses por diferencias sobre el proceso de elección 
 

Emilio Sordo Sabay asumirá hoy el cargo de rector de la unidad 
Lerma de la UAM 
 
El nuevo funcionario es ingeniero civil con doctorado en estructuras, graduado en Boston 
Arturo Sánchez Jiménez 

 
Este miércoles la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) unidad Lerma volverá a tener rector, luego de ocho 
meses con el puesto vacante y el proceso de designación más largo en la historia de la universidad. Poco después del 
mediodía, Emilio Sordo Zabay rendirá protesta y se convertirá en el segundo rector de una unidad que a cinco años de 
su creación aún no cuenta con instalaciones definitivas, pues los edificios, laboratorios y oficinas de este plantel están 
en proceso de construcción. 
 
La ceremonia será encabezada por el rector general de la UAM, Salvador Vega y León, y Enrique de la Garza, 
presidente en turno de la Junta Directiva, organismo colegiado que la semana pasada designó a Sordo Zabay para 
encabezar la unidad Lerma. 
 
Emilio Sordo Zabay es ingeniero civil y tiene un doctorado en estructuras por la Northeastern University de Boston. El 
nuevo rector, quien concluirá su encargo en 2018, fue escogido por la Junta Directiva de una terna de candidatos que le 
fue enviada por el rector general de acuerdo a la convocatoria que el último emitió. 
 
El procedimiento que concluyó con el nombramiento de Sordo Zabay duró poco más de un año, pues fue el 20 de mayo 
del año pasado cuando se publicó la convocatoria original con la que se inició el proceso. 
 
Desde el 30 de septiembre de 2013, cuando concluyó el periodo del primer encargado de la rectoría, la unidad se quedó 
sin rector, pues el proceso para designarlo se encontraba estancado por las diferencias que existían entre la rectoría 
general y el Consejo Académico de Lerma. 
 
El proceso fue interrumpido de manera definitiva a fines de marzo y la Junta Directiva señaló que debería reiniciarse 
desde la emisión de una nueva convocatoria. 
 
Emilio Sordo Zabay cuenta con una página de Internet en la que se puede consultar su plan de trabajo. La ceremonia en 
la que tomará posesión del cargo de rector se llevará a cabo a las 13 horas. 
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Unison: académicos no podrán emplazar a huelga este año 
 
Ulises Gutiérrez 
Corresponsal 

 
Hermosillo, Son., La Universidad de Sonora (Unison) informó que el Sindicato de Trabajadores Académicos (Staus) no 
podrá realizar una huelga este año, pues el juez primero de distrito le negó una suspensión definitiva contra la decisión 
de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), que en mayo pasado determinó que el sindicato no podía cambiar 
la fecha que fijó originalmente para su movimiento. “La resolución del juzgado federal brinda la razón jurídica a la 
universidad, luego que el rector, Heriberto Grijalva Monteverde, aseguró que la revisión salarial con el Staus era un 
asunto concluido y archivado por órdenes de la autoridad laboral”, expuso la Unison en un comunicado. Agregó que se 
determinó dar un aumento salarial de 3.5 por ciento directo al salario a los docentes, el cual ya no está sujeto a 
negociación ni a un nuevo emplazamiento a huelga. El Staus originalmente estipuló que iniciaría una huelga el 30 de 
abril, pero decidió mover la fecha al 15 de mayo para evitar que su movimiento coincidiera con el que ya había 
comenzado el sindicato de trabajadores y empleados (Steus), que concluyó el 7 de mayo. El dirigente del Staus, 
Roberto Jiménez Ornelas, dijo: “Esperamos una resolución para el 27 de junio. Lo que presentó el juez fue la decisión 
sobre la suspensión definitiva de la prórroga de la fecha de huelga, pero ahora tenemos 10 días para apelar”. 
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Prometieron hacerlo desde diciembre 
 

Elaboraron textos de la SEP y no les pagan 
Laura Poy Solano 

 
Egresados de la licenciatura en letras clásicas, quienes laboraron de agosto a diciembre de 2013 en la Dirección 
General de Desarrollo de Materiales Educativos, denunciaron que la Secretaría de Educación Pública (SEP) tampoco 
cubrió sus honorarios, a pesar de que “laboramos en el proceso de corrección ortotipográfica, logístico y administrativo 
para el desarrollo de la nueva generación de materiales educativos”. 
 
Destacaron que no sólo se adeuda el pago a quienes elaboraron los libros de lecturas, sino también a quienes 
participaron en la elaboración de los textos de prescolar, y en primaria para las asignaturas de español, matemáticas, 
civismo y ética e historia. 
 
Los afectados, quienes solicitaron el anonimato por temor a represalias, señalaron que tras ser contratados para labores 
de corrección de textos, “se nos informa una semana después que para justificar que estemos ahí, también debemos 
realizar labores administrativas, es decir, de gestión y logística”. 
 
Destacaron que “desde que llegamos se nos dijo que nos pagarían en diciembre de 2013, cinco meses después de 
nuestra contratación, porque la SEP enfrentaba un déficit presupuestal, pero el compromiso fue que se nos liquidarían 
los honorarios a más tardar el 31 de diciembre”. Indicaron que el acuerdo fue un pago de 15 mil pesos mensuales y 
horarios de ocho horas por día, “lo que nunca se cumplió”. 
 
Al llegar la fecha del pago, explicaron, “comenzaron las excusas. Nos dijeron que no había dinero, pero que éramos 
muy valiosos y que tuviéramos confianza. Y tras una reunión con Laura Athié Juárez, directora general adjunta de 
Materiales Educativos, quien acudió con otros funcionarios, entre ellos Édgar Tafolla Castrejón, director de 
Administración de Recursos y Gestión Digital, se nos prometió que el pago se concretaría en el primer trimestre de 
2014, pero no ocurrió así”. 
 
Señalaron que al menos se contabilizaron 373 contratos vinculados a la elaboración de los libros de texto gratuitos “y 
sabemos que tampoco se han liquidado y que no se dio contrato a los especialistas que participaron en la elaboración 
de los textos”. 
 
Entre las funciones que realizaron, dijeron, “no sólo era la revisión y corrección de textos que nos entregaban los 
especialistas de la Dirección de Materiales Educativos; nos encargaron todo tipo de actividades, desde organizar las 
reuniones para la revisión de los libros, redactar las minutas de los encuentros, entregar materiales en las casas de los 
investigadores y constatar que ningún documento oficial, correo electrónico o memorando tuviera faltas ortotipográficas”. 
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Es la primera ciudad en AL que reconoce a este grupo: DIF local 
 

Presenta Mancera proyecto para detectar y atender a niños y niñas 
genios en el DF 
Gabriela Romero 

 
Con base en cifras de la Organización Mundial de la Salud (OMS), en México hay alrededor de un millón de niñas y 
niños superdotados intelectualmente, y de éstos, alrededor de 100 mil viven en el Distrito Federal, explicó el mandatario 
capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, al presentar el Proyecto de intervención para la detección y atención del 
talento de excelencia (Pidate). 
 
En el acto, realizado en el Centro Cultural Indianilla, el jefe de Gobierno señaló que esa es la población que se tiene que 
atender, y aclaró que estos pequeños no se concentran en alguna zona del Distrito Federal o delegación. 
 
El proyecto “es para toda la ciudad, es para todos; este programa es incluyente, en cualquier espacio podemos tener en 
este momento un niño o una niña con estas capacidades, con esta sobredotación (sic)”, señaló. 
 
Explicó que se hizo un primer diagnóstico en el que participaron 7 mil niños y niñas, de los cuales avanzaron 200, a 
quienes se les aplicó una prueba sicométrica para medir su inteligencia, capacidad intelectual y habilidad mental, y de 
éstos, 22 tuvieron un coeficiente superior a 130. 
 
Mancera Espinosa abundó que la siguiente etapa es desarrollar un modelo académico especializado y de alto 
rendimiento con el apoyo del Centro de Atención al Talento (Cedat) y de la Universidad Pedagógica Nacional. 
 
El director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en el Distrito Federal (DIF-DF), Gustavo Gamaliel 
Martínez Pacheco, precisó que el proyecto tiene como finalidad promover la detección, difusión y no discriminación de la 
superdotación intelectual, tanto educativa como social, “debido a que padres de familia y maestros suelen confundir la 
sobrecapacidad intelectual con el trastorno por déficit de atención e hiperactividad”. 
 
Abundó que por conducto de Pidate se busca brindar atención especial y seguimiento a esta población, mediante la 
implementación de actividades académicas especializadas, tanto en las instalaciones del Cedat como en las del DIF-
DF. 
 
“Esta acción marca históricamente a la gestión actual, ya que es la primera ciudad de Latinoamérica en reconocer a las 
niñas, niños y adolescentes sobredotados intelectualmente como población en condiciones de vulnerabilidad”, remarcó 
Martínez Pacheco. 
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Demandas de amparo por bullying cunden 
Alfredo Méndez 

 
El caso de la niña que logró un amparo contra el acoso escolar que había sufrido de un compañero en una escuela 
primaria del Distrito Federal detonó la presentación de demandas de amparo en varios juzgados federales del país. En 
las dos semanas recientes se han interpuesto entre 10 y 15 demandas contra circunstancias similares, informaron 
fuentes del Poder Judicial Federal (PJF). 
 
Sólo en ciudades como Guadalajara, Monterrey y Ciudad Victoria se tienen detectadas 12 demandas de amparo por 
omisión de autoridades de las secretarías de Educación Pública estatales y de la federal, las cuales no han atendido 
quejas por casos de bullying ocurridos en escuelas primarias y secundarias, públicas y privadas. 
 
También se han presentado demandas de amparo en juzgados de distrito ubicados en los estados de Morelos, 
Michoacán y Sinaloa. 
 
La semana pasada, el Consejo de la Judicatura Federal informó que Fernando Silva García, juez octavo de distrito en 
materia administrativa del Distrito Federal, concedió un amparo contra la omisión de las autoridades educativas para 
prevenir y sancionar presuntas agresiones de un alumno de la escuela primaria Centenario de la Restauración de la 
República. 
 
El nombre de la alumna de sexto grado; el de su tío, quien promovió el amparo, y el del niño agresor fueron omitidos en 
las versiones públicas difundidas por la Judicatura. La protección fue concedida de manera cautelar desde diciembre de 
2013. 
 
Ya había quejas 
 
Según la demanda que interpuso el tío de la menor en diciembre, varios padres habían acusado ya que un niño de 
sexto de primaria acosaba a sus compañeras y compañeros. “Le hicieron saber a la maestra del grupo que el menor se 
ha masturbado al menos dos veces frente a sus compañeras en clase, ha amagado a menores en el baño y los ha 
amenazado con objetos punzocortantes para hacerles propuestas de índole sexual”, narró el quejoso en su demanda. 
 
En noviembre, el niño pasó del amago a tocar por la fuerza las partes íntimas de la menor, lo que derivó en el proceso 
legal que difundió ayer el Consejo de la Judicatura Federal. 
 
“Se ordena continuar asignando a una persona (mujer) del plantel para que proteja a la menor, de manera discreta, y 
vigile los espacios comunes de encuentro de la menor con sus compañeros, es decir, durante las entradas, cambios de 
clase, recreos y almuerzos, a fin de evitar el acoso”, dice la sentencia de Silva, uno de los jueces considerados 
progresistas en el PJF por sus amplias tendencias protectoras de los derechos humanos. 

 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/06/14 POLÍTICA 13 

 
Firman un convenio para aplicar campaña nacional 
 

Velasco e INEA impulsan estudios de 530 mil adultos chiapanecos 
 
Tuxtla Gutiérrez, Chis., 10 de junio. El gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, y el director general del Instituto 
Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Alfredo Llorente Martínez, firmaron un convenio que permitirá 
implementar la Campaña Nacional de Alfabetización y Reducción del Rezago Educativo en Chiapas, en beneficio de 
530 mil adultos. 
 
Con una inversión conjunta de 396 millones de pesos, el acuerdo permitirá impulsar la alfabetización de 330 mil 
personas y que 200 mil adultos finalicen sus estudios de nivel básico. 
 
Durante la firma del convenio, el gobernador chiapaneco también entregó certificados de primaria y secundaria a los 
adultos que concluyeron sus estudios, y puso en marcha 10 nuevas coordinaciones de zona del Instituto de Educación 
para Adultos (IEA), con las que se amplía 25 por ciento la cobertura de alfabetización y se asegura el funcionamiento de 
la campaña. 
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Sólo se asignan a “cercanos a la cúpula sindical”, afirman 
 

Denuncian corrupción con plazas en telesecundarias del estado de 
México 
Laura Poy Solano 

 
Profesores de telesecundaria del estado de México denunciaron que la corrupción en la entrega de plazas continúa, 
pese a la aplicación de la reforma educativa. Y agregaron que “sólo unos cuantos, muy cercanos a la cúpula sindical 
charra, se siguen beneficiando de nombramientos irregulares”. 
 
En entrevista, José González Figueroa y José Manuel Cisneros González, educadores con más de 45 años de servicio 
docente, adscritos al Departamento de Telesecundarias del Valle de México, que encabeza María Isabel Elena López 
Castro, destacaron que la funcionaria entregó una plaza de supervisor a Raúl Portillo Rodríguez, quien es “su esposo y 
se desempeñó como su chofer”. 
 
En el nombramiento entregado el pasado 3 de abril, cuya copia tiene La Jornada, se indica que Portillo Rodríguez fue 
promovido para desempeñar funciones de supervisor, con la clave 11007150800.OE2711/100007, y cuya vigencia se 
aplicó a a partir de la primera quincena de mayo pasado. El documento fue suscrito por la propia López Castro. 
 
González Figueroa enfatizó que “no cuenta con una trayectoria docente que avale esa promoción. Portillo fue nombrado 
también director, pero nunca realizó esa función, pues se dedicó a ser chofer de su esposa, y ahora sin mayor trámite lo 
promueven”. 
 
Con esta medida, afirmaron, se confirma que “es parte del círculo cercano a María de Jesús Avilés López, titular de la 
Dirección de Educación Secundaria y Servicios de Apoyo (Desysa) de los Servicios Educativos Integrados al Estado de 
México (SEIEM), pues López Castro es una cercana colaboradora”. 
 
Agregaron que Avilés López tiene una “estrecha relación laboral con Héctor Ánimas Vargas, actual secretario general de 
la sección 36 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quien por años fue su jefe, pues el propio 
Ánimas paso de titular de la Desysa a dirigente magisterial”. 
 
Ese vínculo, agregaron, “sigue vigente, pues el secretario particular de Ánimas Vargas es Ariel Piñón Avilés, que cuenta 
con una plaza de director de secundaria foránea, y es hijo de María de Jesús Avilés, quien ha sido señalada por 
nepotismo, pues se estima en más de una docena sus familiares que laboran en la Desysa”. 
 
Señalaron que en abril pasado Avilés López anunció que se promovería a por lo menos 200 maestros a distintos cargos, 
incluidas direcciones de escuela y supervisiones. 
 
Fue un acto “prácticamente secreto, pues aunque se publicó una convocatoria sólo la conoció el grupo de sus más 
cercanos e incondicionales”. 
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Presentan una denuncia por omisión de cuidados contra primaria de Ciudad Juárez 
 

Protestan padres contra violencia escolar en Chihuahua 
 
Rubén Villalpando y Jorge A. Pérez Alfonso 
Corresponsales 

 
Padres de alumnos de la primaria Antonio Caso, en Ciudad Juárez, Chihuahua, se manifestaron este martes fuera del 
plantel en repudio a la volencia entre alumnos, y acusaron a maestros, directivos y autoridades escolares en general de 
tolerarla. En Delicias y Parral, también en Chihuahua, hubo protestas similares. 
 
Algunos niños de primer grado de la primaria Antonio Caso se negaron a ir a la escuela y revelaron que sus 
compañeros los golpeaban a diario, les quitaban la comida y se burlaban de ellos. 
 
Blanca Leticia López, madre de Brandon, decidió no llevarlo más al plantel y presentó ante la Fiscalía General del 
Estado una demanda contra maestros y directivos por omisión de cuidados. “Todos los días mi hijo llegaba con dolor de 
cabeza y estómago; se la pasaba llorando y hasta dejó de comer”, dijo López. Recordó que en noviembre pasado 
reportó a la dirección de la escuela lo que ocurría, pero nada sucedió. 
 
Ayer por la mañana, junto con otros padres de familia, Blanca Leticia López se manifestó fuera del plantel, donde se 
distribuyeron folletos informativos sobre acoso escolar. Durante la movilización se supo que Jorge, compañero de clase 
de Brandon, fue operado de la mandíbula porque a raíz del golpe que le dio otro alumno se le formó un coágulo. 
 
En la cabecera del municipio chihuahuense de Delicias, estudiantes de la secundaria técnica 52 salieron a las calles de 
la zona centro, con mantas que decían “no al suicidio y no al bullying”. 
 
En Parral, padres de la escuela Juan de la Barrera, ubicada en la colonia Héroes de la Revolución, aseguraron que un 
niño de 10 años abusa de sus compañeros. Un padre dijo que el acosador, de cuarto grado, “golpeó a mi hijo de primer 
año en la cabeza y lo llevó al sanitario para amenazarlo”. 
 
En la capital de Oaxaca, Esteban Ramírez dio a conocer que el jueves pasado su hijo Francisco Javier, de 12 años y 
alumno de sexto grado en la escuela primaria vespertina Ejército Mexicano, de la colonia Dolores, tuvo que ser operado 
luego que uno de sus compañeros le golpeó el abdomen y le provocó inflamación de vísceras. El agredido deberá 
reposar tres meses. Los padres del agresor y la escuela aceptaron cubrir los gastos médicos. 
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Lamentan que cada vez sean más frecuentes las deserciones de estudiantes 
 

La narcoviolencia ha convertido la enseñanza en profesión de alto 
riesgo 
 
Los maestros que han tratado de organizar a los padres de familia son ejecutados, denuncian 
Laura Poy Solano 

 
Maestros de Tierra Caliente en Guerrero y Michoacán afirmaron que la labor docente se ha convertido en una profesión 
“de alto riesgo” ante las condiciones de inseguridad que imperan en la región. 
 
Afirmaron que los desplazamientos de población ocasionados por luchas entre grupos de la delincuencia organizada 
“son frecuentes”. En algunas zonas “se pueden contabilizar hasta cinco familias por semana y por delegación escolar. 
Hay un marcado descenso en la matrícula de los centros escolares”. 
 
Docentes de los municipios de Coalcomán, Apatzingán, Buenavista y Tepalcatepec, en Michoacán –quienes solicitaron 
el anonimato por temor a represalias–, aseguraron que compañeros que “previnieron a los padres de familia que no nos 
dejemos, que no tenemos nada que ver con todo eso, provocaron la ira de las personas que andan acá y han sido 
ejecutados”. 
 
En la región, afirmaron, “no se sabe un número exacto de víctimas, pero si se revisa en cada municipio se puede ver 
claramente; otros han solicitado su cambio por los riesgos que enfrentan”. 
 
Narraron que las actividades educativas no sólo se ven afectadas por la creciente migración de sus alumnos y familias, 
pues cuando la delincuencia organizada “manda sus mensajes de que habrá enfrentamientos, resguardamos a los niños 
todo el día hasta que se suelta el rumor de que ya no hay peligro. 
 
“Somos”, agregaron, “no sólo profesores, sino también terapeutas. Ha sido muy duro ver a los niños cómo lloran, pasan 
por traumas porque están viendo cosas que nunca antes habían presenciado. Hay afectación en los alumnos, y es 
grave”. 
 
En las regiones de Montaña y Sierra de Guerrero, los docentes señalaron que “se están viviendo momentos muy 
difíciles, porque estas organizaciones delictivas se están reacomodando, y en ese proceso han amenazado a los 
maestros”. 
 
El mensaje ha sido hasta ahora el “consejo” de salir de las comunidades, “nos dicen que no quieren afectar otras vidas. 
Han sido respetuosos de no hacer levantones, de agredir físicamente a los compañeros, pero expresan claramente: ‘no 
queremos a las personas por aquí’”. 
 
Los casos más serios se están dando ahora en San Miguel Totolapan, pero “sea uno o varios municipios es un 
fenómeno real en la región de Tierra Caliente en Guerrero, y lo mismo pasa con los compañeros en Michoacán”. 
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En entrevistas por separado, coincidieron en que las actividades escolares se han visto afectadas por el contexto de 
violencia en sus comunidad, y agregaron que ante la falta de población escolar “se busca compactar turnos y grupos, lo 
que pone en riesgo la fuente de empleo”. 
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SEP 

Javier Solórzano. Quebradero, La educación por venir 
 
Con los foros sobre educación podríamos instalarnos de nuevo en los terrenos de la toma y daca y se podría llegar de 
nuevo a decisiones que creen controversias importantes, como pasó con la Reforma Educativa del 2013. El diagnóstico 
de la educación y lo que debe transformarse están en las más de 10 mil ponencias. El cómo debe ser el trabajo en el 
aula, cómo debe desarrollarse el proceso de enseñanza-aprendizaje y cómo debieran los normalistas integrarse al 
mercado de trabajo, o mejor dicho a su actividad profesional, fueron, entre otros, ejes de discusiones y debates en los 
foros regionales. Sería lamentable no ponerse de acuerdo en las conclusiones de los foros porque, a diferencia de la 
reforma del año pasado, la cual tenía como eje el elemento laboral, en esta etapa lo que va de por medio es la relación 
maestro-alumno junto con el intento de una formación nueva, moderna y actual. Nos decía ayer Fernando Serrano, 
Subsecretario de la SEP, que en poco tiempo podríamos ver los resultados, quizá hacia finales del sexenio, que en 
materia educativa es un logro. (La Razón, p. 4)     
 
Pablo Marentes. Roban 
 
Entre 1971 y 1974 se dio a conocer, se discutió y se efectuó una Reforma Educativa integral que actualizó planes y 
programas de estudio, métodos de enseñanza, y contenidos de los libros de texto gratuitos de los seis años de primaria, 
los tres de la enseñanza media superior y se implantaron sistemas escolarizados y a distancia de educación técnica 
industrial y de servicios; de técnicas y tecnologías agropecuarias y se inauguraron las escuelas de Educación Básica, 
Media Básica y Media Superior en tecnologías de pesca. Fueron renovados los contenidos de los libros de texto 
gratuito, correspondientes a los ciclos de enseñanza básica y media. La reforma 70-76 penetró todos los ciclos 
comprendidos dentro del sistema escolar que administra la Secretaría de Educación Pública y tuvo mayores alcances 
que el conjunto de las decisiones educativas que fueron implantadas durante los gobiernos de Álvaro Obregón, Plutarco 
Elías Calles, Manuel Ávila Camacho, Miguel Alemán. (El Sol de México, p. 15) 

 
SNTE/CNTE 

Pepe Grillo 
 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y la Comisión Nacional de Derechos Humanos pondrán manos a 
la obra. Esta mañana formalizarán su alianza para tener escuelas sin violencia. Es la mejor opción para contener el 
Bullying o acoso escolar que es una vergüenza nacional. (La Crónica, p. Tres-Opinión) 
 
J. Jesús Rangel M. Estira y afloja, La historia de tres pagarés endosados 
 
¿Dónde está lo raro de la historia? Primero, la Comercializadora GC era dueña del avión donde se arrestó a la lideresa 
del magisterio Elba Esther Gordillo, y que es propietaria de varios departamentos en el famoso edificio de Reforma 222 
de la Ciudad de México, vía un fideicomiso que tiene con Banco Interacciones. Segundo, que el ex Titular de la Lotería 
Nacional Francisco Javier Yáñez Herrera es un personaje conocido a quien se relacionó directamente con el caso penal 
de la maestra y se le conocía como el hombre del maletín negro. No se sabría nada de esto si los tres pagarés se 
hubieran pagado en tiempo y forma. (Milenio, p. 24)          
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María Amparo Casar. Contrapesos, ¿hasta dónde? 
 
Del lado social está la CNTE intentando echar por la borda la Reforma Educativa. La libre manifestación de ideas, de 
expresión y de manifestación son derechos que deben resguardarse, pero el contrapeso que puede y debe desplegar la 
sociedad también tiene límites. Si no convence por las vías y con los instrumentos a su alcance y no logra evitar o 
conseguir la aprobación de una decisión de política pública por los cauces institucionales, no tiene derecho a anularla en 
la práctica a través de actos ilegales. (Excélsior, p. 10)    
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